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НуЖно наладить работу секций при 
Волисполкомах.

( С В Е Т Л Ы Й  П У Т Ь ) .
Орган Обисполкома и Обкош^В.Н.П. Коми Автон. Области.
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Рукописи принимаются четко написан
ные или отпечатаны на одной стороне 
листа. Анонимные корреспонденции редак
цией не рассматриваются. Рукописи не 
сохраняются.

П О Д П И С Н А Я  П Л А Т А :  
на месяц для граждан . . 50 к.
„ „ „ учрежден. 1р. —

ПЛАТА ЗА ОБ'ЯВЛЕНИЯ: впереди и в 
средине текста — 50 к., позади текста— 30 к., 
за строку петита, об утере документовг^50к. 
с каждого документа. Кроме того взимается 
% местного сбора.
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1926 года.

Важность и необходимость 
секций при Волисполкомах до
казана. Они могут быть хоро
шей формой оживления совет
ской работы и привлечения 
крестьян к  участию в совет
ском строительстве. А  между 
тем, есть у нас еще много 
Волисполкомов, в которых сек
ции вовсе не созданы. Орга
низованные же секции не про
являют необходимой актив
ности.

В  работе существующих секций 
нет плановости. Члены секций 
нагружены неравномерно. К а к  
общее явление— имеется недо
статочная посещаемость членов 
заседаний секций. Замечается 
полное отсутствие контроля 
как со стороны Волисполкомов, 
так и самих членов секций 
в проведении того или иного 
постановления в жизнь.

Отчасти бездеятельность 
секций можно об'яснить от
сутствием общего положения 
и инструкций об их задачах, 
правах и организационном по
строении. Н а местах нет ясно
го понимания того, зачем и для 
чего они нужны и как их со
здавать. Поэтому, следует при
ветствовать опубликованный 
в № 2505 „Бедноты" проект 
положения о работе постоян
ных секций.

Выдвинутый на обсужде
ние мест проект предусматри
вает создание следующих по
стоянных Комиссий (секций): 
седьско-хозяйственная, культур
но-просветительная, финансово
налоговая, местного хозяйства 
н благоустройства и торгово- 
кооперативная. Общее руковод
ство работой Комиссий возла
гается на председателя ВИК-а. 
Работой отдельных секций ру
ководит один из членов ВИК-а.

Комиссии в своей работе 
рассматривают важнейшие во
просы, входящие в круг дея
тельности Волисполкома, за- 

ş слушивагот ' отчеты соответ
ствующих частей Волисполко
ма, доклады руководителей во
лостных и сельских организа
ций и учреждений, дают но 
ним свои заключения и выра
батывают в сфере своей дея
тельности практические пред
ложения для Волисполкома 
и сельсоветов. Комиссии зна
комятся по поручению Вол

исполкома с работой учрежде
ний, находящихся в ведении 
Волисполкома, прикрепляют ту 
да своих членов для содействия 
в работе. Комиссии должны 
разрабатывать план работы но 
своей отрасли и как совеща
тельные органы представлять 
его на утверждение Волиспол
кома.

Членами Комиссий являют
ся члены Волисполкома, сель
совета и кандидаты к  ним; 
кроме того, в состав Комиссий 
могут входить члены профсо
юзов, культработники, работ
ники общественных и хозяй
ственных организаций, деле
гатки и вообще граждане, 
пользующиеся избирательным 
правом. Члены Комиссии обя
заны аккуратно посещать все 
заседания Комиссий и выпол
нять возложенные на них по
ручения.

Личный состав членов ока
зывает огромное влияние на 
качество работы секций. Поэто
му, ВИ К -и  должны распреде
лять своих членив целесообраз
но, соответственно их способ
ностям. В  отношении осталь
ных членов-граждан признается 
целесообразным принцип до
бровольного вхождения и запи
си в Комиссии.

Проект предусматривает 
создание пяти секций. Такое 
количество секций для ближай
шего) времени несомненно вели
ко. Множество секций распы
ляет и так немногочисленные 
силы деревенского актива, осо
бенно у нас в Коми области.ч 
Для начала можно было бы 
рекомендовать создание хотя 
бы двух-трех секций.

С окончанием полевых ра
бот наши Волисполкомы и сель
советы надо оживить. Лучшей 
мерой для этого будет создание 
работоспособных секций.
К  этой важнейшей работе необ
ходимо приступить незамедли
тельно. Предметы ведения ка 
ждой Комиссии, круг их деятель
ности предусмотрены в указан
ном нами номере „Бедноты" 
(от 9 сего сентября).

Несомненно, от Орготдела 
Обисполкома и Уисполкомов бу
дут даны дополнительные ру
ководящие указания о поста
новке секций.

З а  к p g с n ы и р у б е ж а  и

Протест против варварства.
М о с к в а .  18 сентября ВЦСПС послал в Лондон глав

ному совету профсоюзов телеграмму протеста против вар
варской бомбардировки английскими империалистами безза 
щитного китайского города Вансян. ВЦСПС надеется, что ан
глийские профсоюзы присоединятся к этому протесту. ТАСС.

Правительство переговаривается.
Л о н д о н .  В течение всего дня 17 сентября Болдуин 

был занят переговорами с председателем английского об‘е- 
динения шахтовладельцев Вильямсом и членами союза гор
няков. Переговоры с горняками продолжаются. ТАСС.

Н чему клонятся предложения Болдуина.
Л о н д о н .  По поводу предложения Болдуина горнякам 

начать работу Каждук заявил, что это предложение будет 
рассмотрено в исполкоме союза. Шахтовладельцы задержи
вают мирное разрешение конфликта и повидимому твердо ре
шились навязать горнякам свои условия. Буржуазная печать 
считает, что предложение Болдуина основано на необходи
мости „жертв с обоих сторон". Жертвой со стороны шахто
владельцев печать считает согласие на третейский суд, а со 
стороны горняков отказ от общеанглийского соглашения.

ТАСС.

Болдуин согласился с ш ахтовладельцами.
Л о н д о н .  В виду отказа шахтовладельцев вступить в 

какие бы то ни было общеанглийские переговоры с горняка
ми, Болдуин предложил горнорабочим возобновить работу на 
основании временных порайонных соглашений, предусматрива
ющих увеличение рабочего дня, а также разрешение третей
ским судом споров о заработной плате. ТАСС.

Итало-румынсная дружба.
,

Р и м .  Агентство Стефани сообщает, что итало-румынский 
договор о дружбе и сотрудничестве предусматривает взаим
ную дипломатическую и политическую поддержку договари
вающихся сторон в случае международных осложнений, а 
также в случае, если интересы какой-либо стороны будут 
поставлены под угрозу вследствие насильственного вторже
ния извне. Договора заключены на пятилетний срок Договор 
не касается Бессарабского вопроса. ТАСС.

Подкупаю т горняков.
Лондон. Шахтовладельцы пы

таются в некоторых районах 
подкупить горняков кое-какими 
посулами. Кук заявил, что ни в 
одном из округов это не приве
дет к возобновлению перегово
ров. ТАСС.

—  Лондон. 17 сентября Бол
дуин принял вождей горнорабо
чих Смита, Кука и Ричардсона.

ТАСС.

Япония отказалась.
Т о к и о .  Сообщают,, что английский посланник в Токио 

Тилли беседовал с министром иностранных дел Шидехарой и 
просил его о совместном выступлении Японии с Англией в 
Китае, но получил отказ. ТАСС.

25-летие Амстердам
ского Интернационала.

Берлин. Амстердамский Ин
тернационал, в связи с исполня
ющимся двадцатипятилетием своего 
существования, организует меж
дународную неделю вербовки 
профсоюзов. 19 сентября пред
полагаются массовые демонстра
ции по всей Германии. ТАСС.

Международный ссезд 
транспортников.

Париж. 16 сентября в Па
риже открылся с'езд междуна
родного об‘единения транспорт
ников. На с'езде присутствуют 
50 делегатов, представляющих 
1700 тысяч рабочих. ТАСС.

Курды разбиты.
Тегеран. Нечать сообщает, 

что правительственными войска
ми разбиты курдские повстанцы 
в районе Середешта. ТАСС.

В0_ФЩН№
Коммунисты победили j

на выборах.
П А Р И Ж . В  городских вы 

борах в Монтеро, около Парижа, 
коммунисты получили I I  мест, 
буржуазные партии ни одного. 
Представлены на голосование 
еще 12 кандидатов. ТАСС.

Трудящ иеся Франции 
готовятся,

Париж. Состоявшийся в Па
риже пленум исполкома револю
ционного объединения труда во 
Франции предложил всем своим 
организациям начать кампанию 
подготовки грандиозной француз
ской манифестации седьмого но
ября. ТАСС.

Кантонские войска 
заняли Ханькоу

Пекин. Иностранное радио 
сообщает, что кантонские вой
ска заняли город Ханькоу. 
ТАСС.

Румыния делает 
заказы в Италии.
Вена. По сообщению ру

мынских газет, правительство 
постановило все новые заказы 
на суда для румынского воен
ного флота на сумму 10 мил
лионов рублей передать Ита
лии. „К убантул " сообщает, 
что в Италии также будет за
казано три ты сячи  пулеметов 
и пятьдесят орудий и десять 
миллионов патронов па общую 
сумму три с половиной миллио
на рублей. Газета отмечает, 
что будут поставлены пулеме
ты  бывшие в употреблении 
и представляющие собой иму
щество захваченное Италией 
во время войны. Опозиция на
чала кампанию против прави
тельства. ТАСС.

Итало-румынский 
договор.

Рим. 16 сянтября подписан 
итало-румынский договор о со
трудничестве и дружбе. ТАСС.

П а р и ж .  По последним 
сообщениям из Марокко, риффы 
аттаковали испанцев по всему 
фронту. Испанский отряд, про- 
бивавшеийся в сторону от фран
цузских линий, окруясен риффа
ми и израсходовал боевые за- 
па сы.

Покушение во время 
парадного завтрака.
Токио. По сообщению япон

ского агентства 16 сентября не
известный юноша бросил через 
окно нож в парадный зал ан
глийского посольства, в котором 
английский посол давал завтрак 
шведскому наследнику престола и 
его жене. Сын посла погнался 
за юношей, но поймать послед
него не удалось. ТАСС.

Мировая октябриада
Красный спортивный Интер

национал, наметил провести в 
1927 г. первую мировую рабо
чую спортивную октябриаду. 
По всем физкультурорганизаци- 
ям СССР и заграницы начался 
сбор денежных средств на про
ведение грандиозного праздни
ка рабочих культурников.

Л
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№ Советской; Союз;.
Москва. Президиум ЦИК Союза ССР утвердил первым 

заместителем председателя ВСНХ С С С Р Квирпнга, вторым Ру- 
химова и третьим Лобова. ТАСС.

Исаакиевскому собору 
грозит разрушение.

Особой комиссией главнауки 
был обследован Исаакиевский со
бор. Комиссия установила, что 
собор '  находится в угрожающем 
coctoянпи. Собор частично разру
шается, а единого хозяйского 
глаза нет. Уже был случай, 
когда с карниза собора упал 
камень весом в 15 пудов. 
Только по счастливой случайно
сти не произошло несчастий с 
людьми. Двадцатка собора со
вершенно не заботится о сох
ранности такого художествен
но-ценного сооружения, как со
бор. Комиссия решила лишить 
двадцатку права производить 
богослужения и превратить со
бор В музей, а также создать 
техническо-художественный совет, 
на обязанности которого должно 
лежать сохранение собора от 
дальнейшего разрушения,

Французская делегация 
транспортников.

Москва. 18 сентября при
ехала делегация революционных 
французских железнодорожников 
и транспортников в 9 человек.

Вокруг „Буревестника".
Суд над виновниками 

катастрофы.
На следующей неделе в Ле

нинграде ожидается суд над ви
новниками гибели парохода „Бу
ревестник". По делу привлечено 
8 человек, среди них капитан па
рохода, рулевой Шилов, матрос 
Корчагов и несколько высших 
служащих северо-западного па
роходства.

Всего из воды извлечено 
56 тpyпoş.

Передача центроспирта 
в ведение Наркомфина.

* Президиум ЦИК Союза по
становил передать центральное 
управление государственной 
спиртовой монополии из веде
ния ВСНХ Союза в ведение 
Наркомфина Союза.

Передача Центроспирта 
должна быть произведена с на
чала нового бюджетного года.

Ж ен щ и на- полпред.
Москва. Полпредом СССР в 

Мексике назначена т. Коллонтай.
'ТАСС.

НАСЕЛЕННОСТЬ ЗЕМЛИ.
По расчетам Каста, в дан

ное время население земли 
достигло 1.750 милл. чел. из 
них белых— 710 милл., жел
тых— 510 милл., коричневых—  
420 милл., черных— 110 милл.; 
550 милл. чел. чисто белой ра
сы (в 710 милл. включены ме
тисы, смешанное население 
с белыми) приходится на 1.150 
милл. цветной расы.

Размножение белых, по 
мнению Каста, идет гораздо 
быстрее, чем цветных.

Самое большое число, ко
торое в состоянии прокормить 
земной шар, ограничивается, 
по расчетам Каста, 5.200 милл. 
чел. ■ Именно, через 100 лет, 
по мысли профессора, род че
ловеческий достигнет своего 
катастрофического предела.

................................ ..

В борьбе за здоровое население.
На всесоюзном бактериологиче

ском с‘езде.
В настоящее время в Одес

се происходит всесоюзный с‘езд 
врачей специалистов по борьбе 
с эпидемиями. С'езд этот не
сомненно сыграет значительную 
роль в борьбе за здоровье на
селения.

Задача предупреждения за
разных болезней при том тяже 
лом наследии бытовых болезней 
(внеполового сифилиса, трахомы, 
парши, тифов), которое мы по
лучали от старого строя, в ус
ловиях нашего быта, в особен
ности в деревне, приобретает 
особое значение.

С'езд посвящен памяти на
шего великого ученого И.И. Меч
никова, первого, осветившего 
вопрос о сопротивляемости че
ловеческого организма заразе. 
На с‘езде зарегистрировано око
ло 1.500 участников.

О чем говорят на с‘езде

Мечникова с'езд перешел к за
слушанию вопросов об эпидеми
ческих заболеваниях.

Из центральных докладов 
видно, что рост эпидемий 
в СССР резко сократился. 
В общем число заразных забо
леваний в прошлом году на 
10 миллионов меньше преды
дущего года. По холере С С С Р 
вполне благополучен: за прош
лый год у нас не было ни од
ного случая холеры. Все еще 
велико количество детских за
разных заболеваний.

Предстоят еще доклады по 
охране здоровья широких масс 
населения, по борьбе с болезня
ми на производствах и по дру
гим вопросам.

Германский профессор Ресле 
выступил на с'езде с заявлением 
о том, что германские ученые 
с большим интересом следят за 
успехами советской медицины, 
которая намечает новые пути

После чествования памяти]для предупреждения болезней.

С о  в с е г о  с в е т а .
Польза летучих мышей.

Небывалое усиление в после
дние годы малярии вызвало 
ряд проектов борьбы с распрост
ранителями этой болезни. В 
Америке предполагают исполь
зовать на борьбу с малярией 
летучих мышей, являющихся 
главными врагами комаров — 
носителей малярии. Устраива
ется нечто вроде голубятен, в 
которых может поместиться 
до десяти тысяч летучих мы
шей. Для привлечения их в 
эти башни, вокруг них разводят 
небольшие пруды, наполнен
ные клоачной водой, которые 
привлекают этих животных в 
громадных количествах. Специ
алисты утверждают, что каж 

дая летучая мышь в один ве
чер уничтожает не менее трех 
тысяч комаров. Помет летучих 
мышей собирают и используют 
как превосходное удобрение для 
полей.

На дне кратера Везувия.
В Ленинград из Италии 

вернулся акад. Левинсон-Лес
синг для научных наблюдений, 
спускавшийся на самое дно 
кратера знаменитого итальн- 
ского вулкана Везувия. Дли
тельное и тщательное исследо
вание кратера дало весьма цен
ные результаты. Наблюдения 
показали, что Везувий еще 
не потух и не исключена воз
можность в будущем значитель
ных извержений. Работы акаде-

Операционная работа Обпотребсоюза
Если в прошлый операцион- товаров.

ный год Обсоюз в силу финан
сового состояния как самого со
юза, так и низовой сети, не 
смог расширить свои торговые 
операции, то в настоящем году 
имеется значительное расшире
ние.

Завоз товаров выразивший
ся за весь прошлый хозяйствен
ный год 1 .544.515  рублей в 
настоящем году за 3 квартала 
достиг 2 .129 .000 рублей. На 
последний— 4 квартал намече
но завести на 1 .00.000  рублей, 
что в значительной степени 
(8 5 -9 0 % ) уже выполнено.

Таким образом завоз това
ров за весь год выразится в
3.229.000  рублей или увеличе
ние закупок товаров против 
прошлого года произойдет на 
114% .

Увеличение закупок ироп- 
зошло почти по всем группам 
товаров.

Изяшты перебои в снабже
нии такими товарами как ма
хорка, сахар, в которых ранее 
чувствовался постоянный недо
статок. Сравнительно смягчился 
недостаток хлопчато-бумажных

Наряду с этим почти в те
чение всего года имел место 
недостаток суконно-шерстяных 
тканей и оконного стекла, что 
явилось отражением недостатка 
на союзном рынке. Были недо
статки и в таких товарах как 
косы и спички, что произошло 
благодаря просчетам оператив
ного отдела союза.

Продажа товаров за истек
шие девять месяцев прошла так 
же с значительным увеличе
нием против прошлого года, так 
за весь прошлый год продано 
на 1.807.666 руб., а за 9 ме
сяцев настоящего года на 
2.580.135 рублей.

Продажа по контрагентам в 
процентах выражается в следу
ющем виде:
Членам союза (орг.) 85%  
Другим кооперат. орган. 7 % 
Госорганам 3*/2 %
В розницу 1 %
И прочим 3 ‘ /2 %

Отсюда видно, что союз в 
своей оперативной работе име
ет связь главным образом толь
ко со своей низовой сетью. 

Сырьевые заготовки союз

проводил исключительно через 
общества потребителей. Разного 
сырья н пушнины за истекшие 
9 месяцев заготовлено на 
325.943 рубля.

Торговые расходы союза вы 
ражаются в 6 , 1 % к обороту 
против 8 ,98%  в прошлом году. 
Сокращение произошло почти 
по всем видам «расходов. Наи
более резко произошло сокра
щение на содержание личного 
состава, в прошлом году на лич
ный состав расход выражался в 
4 ,67%  к обороту, а в настоя
щем году тоже к обороту 2,S %.

Наряду с этим имеется 
увеличение уплоченных % % 
по займам, выражающееся око
ло 4%  к обороту. Такие срав
нительно большие проценты, 
уплоченные по займам, объяс
няются увеличением постоян
ного товарного остатка на скла
дах, требующихся для беспере
бойной торговли и относитель
ным уменьшением роли собст
венных капиталов.

Имеется некоторое достиже
ние в ускорении оборачиваемо
сти средств союза, так оборачи
ваемость капитала имеет в на
стоящем году 280 дней против 
335 дней в прошлом году, а

товарная оборачиваемость выра
жается в 98 дней, против 166 
дней прошлого года.

Значительно укрепилась в 
недрах низовой сети вексель
ная дисциплина, Все реже и 
реже имеет место просрочка 
платежей по векселям о/п.

Постепенно ликвидируется 
задолженность о/п союзу по от
крытым счетам. Если на 1 ок
тября 25 года открытый счет 
выражался в 190.000 рублей, 
то к 1 июля с/г. снизился до
43.000 рублей.

В результате этих дости
жений укрепилось финансовое 
состояние союза, создалась воз
можность для успешного прове
дения закупочных операций.

Отмечая уже достигнутые 
результаты, в дальнейшем сою
зу необходимо поставить своей 
задачей: постепенное увеличе
ние торгового оборота, улучше
ние ассортимента завозимых то
варов применительно к требо
ваниям потребителей и рынка, 
дальнейшего улучшения финан
сового состояния путем ликви
дации задолженности, ускоре
ния оборачиваемости товаров, 
а тем самым и оборотных 
средств.

мика Левинсона-Лессинга край
не заинтересовали итальянские 
ученые круги и за  Везувием 
решено установить постоянное 
наблюдение.

Юбилей железнодорожных 
' туннелей.

На днях исполняется сто
летие со дня открытия перво
го железнодорожного туннеля. 
Этот туннель, длиной всего 
в два километра, был сооружен 
в Англии знаменитым изобре
тателем паровоза Джорджем 
Стефенсоном. Техника сто лет 
тому назад находилась в мла
денческом состоянии и для 
прорытия такого сравнитель
но небольшого туннеля потре
бовалось несколько лет. Буро
вых инструментов тогда не 
существовало и все работы ве
лись вручную. Взрывных ра
бот также почти не произво
дилось. Интересно, что этот 
первый туннель отличался чрез
вычайной шириной.

Открытие его состоялось 
в начале сентября 1826 года. 
Он существует и теперь, хотя 
и в значительно измененном 
виде.

Обобсем-
— Два аэроплана германской 

воздушной экспедиции „Люфт- 
Ганза“, совершившие перелет 
Берлин—Москва—Пекин (Ки
тай), вылетели из Пекина в об
ратный путь на Москву. Пере
лет из Берлина в Пекин рас
стоянием в ю .ооо километров, 
проделан экспедицией в 77 лет
ных часов.

— В целях борьбы с кража
ми в поездах и на вокзалах ка
тегорически воспрещен доступ 
в поезда разносчикам, нищим, 
бродячим музыкантам и т. д.

— Из Москвы в Германию 
12 сентября направляются 4 мо
тоциклиста, которые поедут по 
направлению: JIийпциг, Берлин, 
Кенигсберг и через Латвию вер
нутся в Москву. Весь пробег— 
4.700 верст.

— В Ленинградский зооло
гический сад доставлена партия 
новых зверей, среди которых Зо 
обезьян разных пород.

— Близ Керчи (Крым) прои
зошло сильное извержение гря
зевого вулкана (сопки), второе 
в этом гопу. Сопка выбросила 
на большое расстояние свыше
20.000 пуд. грязи. После извер
жения сопка стала выделять 
газы.

— В Ленинграде 9 сентября, 
вечером, наблюдалось северное 
сияние.

— В Вашингтоне (Америка) 
начался скандальный судебный 
процесс бывш. генерального 
прокурора Догерти и заведую
щего во время мировой войны 
конфискованным имуществом 
иностранцев Милора, обвиня
ющихся в крупном мошенниче
стве.

В Будапеште (Венгрия) об
валился корпус фабрики искус
ственного шелка. Погибло 19 
рабочих.

Срочно требуются:
а) Лесных специалистов-зав. 

участками 3 чел.
б) приемщиков леса 8 чел.
в) счетоводов 5 чел.
За справками обращаться 

в Посред. бюро ООТ.
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К вопросу о подготовке кооперативных
работников.

(В порядке
Кооперация в нашей совре

менной жизни заняла чрезвы
чайно большое место. Успех раз
вития ее весьма много зависит 
от наличия кадра квалифициро
ванных работников. Практика 
работы усложняется и чем даль
ше, трм острее будет чувство
ваться нужда в действительно 
приспособленных и политически 
и технически грамотных дере
венских кооператорах. До сих 
пор серьезно к этому вопросу 
не подходили. Самое большое, 
если от случая к случаю, коопе
ративные Союзы проводили 
2—3-х месячные счетоводные 
курсы. Следует еще указать на 
опыт установления в Устьсы- 
сольской школе Н-й ступени ко
оперативного уклона, но ре
зультаты получились довольно 
печальные: из Зо выпущенных 
лиц весьма небольшая часть су
мела осесть на кооперативной 
работе в деревне. Причины не
удачи-неувязка программ с ко
оперативной жизнью (отсутствие 
практика), слабый хозяйствен
ный опыт окончивших и, нако
нец, низкая оплата труда дере
венских кооперативных работни
ков ?jecт’-'ымй п/о.

Все э го заставляет вопрос 
подготовки кооперативных ра
ботников для деревни поставить 
более серьезно и так, чтобы он 
удовлетворял спросу и действи
тельным современным требова
ниям. Какого нужно кооперато
ра для деревенских потреб, о-в, 
с. х., кустарно-промысловых и 
пр. кооперативных об‘единений? 
Сколько их надо? По области 
числится потреб, обществ до 150 
(сеть OŞcicэюзa 120 и Ижмо-Пе- 
чopcкoro Сохэза до Зо), с х., 
кустарно-промысловых, инвалид
ных об'единений до 200. Считая 
в среднем по 2 платных работ
ника в каждой организации, по
лучаем внушительный кадр ко
операторов боо—700 человек.

обсуждения).
В силу текучести состава, 

низкой квалификации работни
ков и, наконец, часто совершен
ного отсутствия их, следует еже
годную потребность пополнения 
кадра считать не менее ю %  или 
бо—70 человек.

Нужнее же сейчас работники 
счетного дела, притом люди с 
мест, связанные крестьянскими 
интересами, люди с некоторым 
хозяйственным опытом, полити
чески и кооперативно грамотные, 
по возможности комсомольцы, и 
партийцы, а также женщины.

Подготовлять их нужно стро
го сообразуясь с практикой ко
оперативной жизни и, притом 
более серьезно, а не 2—3 ме
сяца. Каждого подготовляемого 
следует связать со своей мест
ной организацией. Кооператив
ные Союзы, прежде всего заин
тересованные в этом деле, дол
жны (это они без труда могут 
сделать) поддержать материаль
но ту школу, которая будет под
готовлять работников.

Сумеет ли выполнить эти 
требования школа П-й ступени с 
коопер tтaвным уклоном?

Нам кажется, что по причи
нам выш ^указанным, не может. 
Если ТиК, нечего и утруждать 
школьников ненужным уклоном, 
тем более, что общая грамот
ность их оказывается весьма 
слабой. Нужно признать, что 
опыт прививки уклона школе 
П-й ступени неудался.

Более жизненной по совре
менным кооперативным тре

бованиям является Совпартшко
ла. Последняя пополняется преж
де всего деревенским активом, в 
небольшой срок вполне удовле
творительно подготовляет ак
тивных работников для деревни. 
Ясно, что современная целевая 
установка и программы ее пол
ностью не пригодны для нужд 
кооперации, но на основе их 
опыта, метода учебы, руковод-

Ц ш tp a ifliiл  p » .
Деятельность Детского кредитного 

тобарищестба.
Летское ('Сысольского у.) 

кредитное товарищество органи
зовано в октябре 1924 года. Уч
редителей было 87 человек. 
Вступной взносустановлен 25 к., 
паевой—3 рубля. При первом 
составе правления было органи
зовано кирпичное производство, 
давшее товариществу дефицит в 
494 рубля. В августе 1925 года 
были перевыборы правления. 
Новое правление приступило к 
закупке пушнины и ивовой ко
ры. Закупка, произведенная на
1.7З8 рублей, дала ЗiЗ рублей 
прибыли. Зимой 1926/26 года 
производилась заготовка дров 
на сумму 4З.8З2 р. Доход от 
лесозаготовки выразился в сум
ме 2.765 руб. Для сбыта среди 
местного населения было закуп
лено 70 плугов, 4 бороны, бо- 
роньих зубьев ю  пудов, 102 шт. 
дубовых колес, и разного про
чего товару. Годовой оборот 
кредитного товарищества выра
жается в 190.000 рублях. Из 
Комисельбанка было взято ссуды 
12.678 рубля. Население в коли
честве 256 ч. снабжено креди
тами на 8.429 р. Ссуды членами 
погашаются своевременно и рас
ходуются по назначению. Това
рищество имеет случной пункт, 
где содержатся жеребец фин
ской породы и бык.

Среди членов товарищества 
организован кружок радиолюби
телей: выписан радиоаппарат. 
Теперь по твердым заявкам кре
стьян товарищество достави
ло следующие сельско-хозяйст- 
венные машины: 2 жнейки, 2 
молотилки, 4 льномялки. Наме
чено в дальнейшем закупить 
кочкорезы, машины для битья 
шерсти и семена клевера. Нази
му 1926/27 года товарищество 
предполагает опять заняться за
готовкой дров. От Вятского кож- 
треста имеется заявка на 5 ты- 
тяч кубов, есть и другие заяв
ки. В общем, товарищество за
воевало авторитет в глазах за
готовительных организаций. Т о
варищество наметило загото
вить около 3 тысяч кубов дров 
и закредитовало уже членов в 
счет лесозаготовки на 212=; 
руб.

" Всех членов в товариществе 
в настоящее время З09 человек. 
Общий капитал товарищества 
приблизительно в данное время 
около 6 тысяч рублей.

К числу недостатков товари
щества следует отнести отсут
ствие договоренности между ним 
и потребобществом. Нередко на
блюдались случаи завоза одних 
и тех же товаров обоими орга
низациями или закупки продук-

ства и материальной базы наи
более рационально возможно 
было бы организовать при Сов
партшколе П-й ступени специ
альный кооперативный цикл.

При чем, двухгодичный курс 
обучения вполне бы удовлетво
рил общественную, техническую 
и кооперативную подготовку. 
Тут же легче всего было бы 
увязать практическую работу и 
связь со своей кооперативной 
организацией — что особенно 
важно.

Проработка программ и учеб
ного плана—дело последующего. 
Примерно можно было бы пред
ложить следующие моменты из 
чисто кооперативных предме
тов.

(На специальном цикле 2 года 
обучения).

1. К ооперативная грамота, 
ю о  часов.

2. Организация и практика 
кооперации разн. видов 200 
час.

3 . Статистика—50.
4 . Хозяйственное и коопера

тивное право. 50.
5 . С четоводство 170  ч .
6. Товароведение и торго- 

влеведение ю о.
7. Практические работы в

организациях 200.
ИТОГО: 870 часов.

8 настоящем учебном году 
организация этого дела уже невоз
можна, но обсуждение и принци
пиальное решение вопроса необ
ходимы сейчас. Кроме того, 
необходимо ввести в учебный 
план Совпартшколы 2 ступени 
уже с наступающего года не
сколько практических коопера
тивных дисциплин, чтобц за
кончившие совпартшкольники, 
очутившись на местах с глазу- 
на-глаз с подлинной коопера
тивной жизнью, не козыряли 
только,тем, что „кооперация— 
столбовая дорога к социализму4* 
В этом деле должны помочь ко
оперативные союзы области.

Интересно было бы .услы
шать мнение мест, руководящих 
кооперативных организаций, ор
ганов ОБО НО, Совпартшколы 
и Парткома. Парка.

тов широкого потребления кре
дитным товариществом, и, наобо
рот, доставки сельско-хозяйст- 
венных машин потребительным 
обществом. В последнее время 
вопрос о взаимоотношениях 
с ЕПО, ^урегулирован через 
торгово-кооперативную секцию 
при ВИК-е, установлена опреде 
ленная договоренность между 
ЕПО и кредитным товариществом.

А. Мальцев-

Часто нет н уж н ы х 
товаров.

Хотя в травлении Айкинско- 
го (Устьвымского у.) потребоб- 
шества два платных члена (ок
лад по Зо рублей), и третий 
член получает за фактически 
проделанную им работу, работа 
правления из рук вон плоха. В 
кооперативе часто отсутствуют 
самые необходимые товары, как 
хлеб, сушка, стекло и т. п. 
Правда, мука была в нем все 
время, но такого качества, что 
покупали ее только те кто не 
имел возможности с'ездить в 
Устьвымь или в соседние коопе
ративы. Такового же качества 
было и пшено. Члены потребоб- 
щества и ревизионная комиссия 
не раз указывали на эти недо
статки, но правление сидит себе 
и в ус не дует. За все лето не 
было привезено ни одного пуда 
хорошей муки. Теперь наступил 
сезон заготовки товаров на зи
му. Правление на двух заседа
ниях обсуждало возрос, кому 
ехать за товарами, но вопроса 
так и не могли разрешить, т. к.

Дорожные дела.
(Фельетон).

По Советской улице, в доме 
Вишерского, приютилось учре
ждение. Маленькое такое учреж
дение, 4-й дор. участок Севоме- 
са. Начальникэтого учреждения- 
инженер Минин (правда, допотоп
ный инженер), тихонький такой, 
и такой безобидный с виду че
ловек, такой почтительный с на
чальством, такой деликатный, гу 
манный со служащими, такой 
богобоязненый. Не любит ком
мунистов Минин и не только 
потому, что среди них все боль
ше „сиволдпые* мужичье, а и 
потому, что они жестоки очень, 
а он, Минин, хотя и инженер, а 
человек набожный и всех жа
леет, знает что за убийство на 
страшном суде отвечать придет
ся, (а за добрые дела-снисхож- 
дение будет)—вот почему в 4-м 
дорожном участке не было ни 
одного коммуниста, а были все 
свои, верные люди, начиная с 
конторы участка, кончая техни
ками.

Бухгалтер Бояркин, не имею
щий даже смутного представле
ния о бухгалтерии (ранее пи
савший ноты у какого-то попа): 
записывающий кредит на левую 
сторону, запутавший до невоз
можности все денежные расче
ты—получал около 200 р. в ме
сяц.

„Машинистка- Мощепако, 
(сестра жены) полуграмотная де
вица, получала 98 р. 50 к. в ме
сяц, плюс квартира, комната, ко
торая оффипиально числилась 
„для приезжающих", но единст
венной „приезжающей" за 2 го
да в ней была „машинистка" 
Мощепако.

А некто Крысанов, пригово
ренный к расстрелу законтр-ре- 
волюцию был укрыт Мининым 
на Удоре, и, несмотря на уси
ленные предложения о снятии 
его с работы—снят не ,был.

— „Я всех жалею, всех, 
всех"—говорил Минин.

Дор-мастер Гусев (правая 
рука Минина), с весьма темным 
прошлым и,—кстати сказать, еще 
большой спец по изготовлению 
фиктивных счетов и расписок,— 
вот, приблизительно, типы вер
ных, своих людей инженера Ми
нина, которыми он окружал 
себя. ,

И о „работе" красноречиво 
говорят 40%—45% накладных 
расходов.

Все это делалось по-тихоньку, 
по-маленьну, не торопясь. Поти
хоньку, помаленьку Минин с Гу
севым делали фиктивные счета, 
больше чем на ю оо руб., сплав

ляли, заготовленный еще когда- 
то трудгужналогом лес для до
рог, в Котлас, там продавали и 
деньги делили, писали поилож- 
ные расписки. Жаловался Ми
нин Обисполкому на Севомес, 
а Севомесу (в Архангельск) 
писал о том, что в Обисполко 
ме сидят дикари, которые меша
ют ему работать и срывают ра
боту, по тихоньку выписал себе 
командировочные и под'емные че
рез 2 года, после переезда в о б 
ласть, бесхозяйственно тратил и 
без того небольшие деньги, ас
сигнованные, на небогатую до
рогами Коми область, и все это 
потихоньку, вежливо, не торо
пясь. А дома жег неугасимые лам
пады и молился богу о спасении 
своей души.

Желая добра, Минин послал 
на дорогу Якша заведомых ло- 
ботрясов-техников Бояркина (сы
на нотописца) и Лагунова, на
значив им по 150 руб. жалованья 
в месяц, и понимая, что мальчи
кам там будет скучно, снабдил 
их заготовленными бланками 
(с подписью и печатями) по ко
торым они вместо работы— 
устраивали себе друг-доугу ко
мандировки: Бояокин-Лагунову
и Лагунов-Бояркину, в Москву 
и Ленинград, а с апреля м-ца, 
когда Округ потребовал замены 
техников, техники окончательно 
саботировали. А когда из Окру
га приехали техники, то он пред
ложил им только по 6о руб., со
славшись, что он их fcoвceм не 
знает! Единственным авторите
том ведения канцелярской рабо
ты инженер Минин считал не 
НОТ (разве при советской власти 
до чего-нибудь „путного" доду
маются?), а Вытегорский округ, 
в котором он служил когда-то, 
много лет тому назад, и по это
му типу писал все бумаги.

Приехала Ревизионная Комис
сия из Севомеса. Минин усилен
но звал ее к себе „отобедать", 
при чем, недвусмысленно вспо
минал „доброе, старое, время": 
„Вот, бывало, приедет в Выте
горский округ ревизия... Ну, 
угэстищь их обедом, напоив 
до пьяна, дашь по сотенной... 
и уедут себе обратно! А Вы вот 
тут чего-то все пишете, да пи
шете!..*

Однако, комиссия уехала без 
„обеда". А за любезное пригла
шение составила такой акт, что 
Минина сняли с работы и отдали 
под суд. Не спасли его молитвы, 
неугасимые лампады, свечи и 
„добрые дела".

М ихаил В олин.

на заседаниях' оба раза предло
жили ехать за товаром кому-ни
будь из членов правления, а те 
категорически отказались. Сей
час приближается время перевы
боров правлений потребобществ. 
Пайщикам нужно отнестись к 
перевыборам со всей серьезно
стью и выбрать работоспособное 
правление.

Член потребобщества.

Часами ж д у т  
приказчика.

Приказчик Слободского пот- 
ребобщесгва (Сысольского уезда) 
торгует не считаясь с установ
ленным для торговли временем. 
Страдают от этого больше все
го покупатели из деревни, ко
торым приходится терять в ожи
дании приказчика по несколько 
часов рабочего времени, а слу
чается и целые дни.

— В течение 1926 года от
мечено по области 19 случае? 
пожара.

Нокушенае на секретаря  
ячейки Ш 1\ (б ) .

Секретарь Устькуломской 
ячейки ВКП (б) Кочанов М. И . 
10 сентября утром шел из д. 
Носима (в трех верстах от У сть
кулома) в Устькулом. Прибли
зительно на половине дороги 
в него был произведен вы 
стрел, но пуля пролетела мимо. 
Через несколько секунд был про
изведен второй выстрел, а за 
тем третий, но, видно, у убий • 
цы дрожала рука— пули не за
дели Кочанова. Кочанов стал 
кричать и в то же время ту
да приближались по дороге трое 
женщин. Покушавшийся убе
жал в близ находящийся лес 
и не был признан т. Кочановым. 

________________ Комар.
Утр n Я U Я личная книжка ф. 4 вы- 
J І C ļ J f l П C І  данная Айкинским ВИК-ом 
на имя Исакова Анатолия Андреевича 
рожд. 1902 года.

Считать недействительн.

)
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На помощь пионерам  деревни.
Детское коммунистическое 

движение, несмотря на ряд тру
дностей, встречающихся на его 
пути, быстро растет.

В последнее время насчиты
вается уже около 84 отрядов и 
22 подгот. групп по Коми 
области. Очень большим'' тормо
зом в работе для отрядов Ю .П. 
является отсутствие средств, ли
тературы. Иногда не наем бы
вает писать, нечем заниматься 
в длинные зимние вечера. По
нятно каждому, что от матери
альной обеспеченности в значи
тельной степени зависит работа 
отряда.

Мы говорим, пионеры
должны углубить свое, как тео
ретическое, так и практиче
ское развитие, для этого необ
ходимо дать им литературу, дет
ские книжки, журналы, газеты, 
которых теперь издается много. 
Пионерские уголки, клубы не
обходимо сделать действитель
ными школами Ленинского вос
питания, чтобы деревенские
ребята не шли в избушки-по- 
сиденки и в другие места ху

лиганства вместо пионерских 
уголков.

Кроме литературы необходи
мы: игры, бумага, барабан,
флажки и т.д. На все нужны 
средства, хотя и небольшие. 
Первыми на помощь пионерам 
должны придти профсоюзы и 
кооперация. Из своих культфон
дов они вполне могут оказывать 
регулярно материальную помощь 
пионерам. Некоторые коопера
тивы считают это лишним на
кладным расходом и будто-то 
бы соблюдая режим экономии, 
отказываются от своей помощи.

Такое понятие совсем не
правильное. Оказывать по
мощь своим-же детям их об- 
занность.

Под руководством партии 
комсомола и при материальной 
поддержке профсоюзов и ко
операции можно только на дол
жную высоту поставить работу 
деревенских пионеров. Шефскую 
работу над отрядами необходи
мо развить шире.

А : Ерестьянскпй.

Шт т я т и .
Летняя работа.Нювчшсная ячейка 

ВЛКСМ.
Нювчимская организация 

BJІKCM состоит из двух ячеек: 
производственной, куда входит 
рабочая молодежь от станка, и 
советской, к которой относится 
служащая молодежь и др. Всего 
в коллективе 41 человек, из них 
12 девушек. Летом главное вни
мание было обращено ячейками 
на физкультуру, но вследствие 
отсутствия инструкторов были 
некоторые перебои в работе. 
Массовая работа выражалась в 
постановке пьес и проведении 
международного юношеского 
дня. На ячейковых собраниях, 
также и на общих, ставились 
вопросы воспитательного и эко
номического характера. В об
суждении этих вопросов комсо
мольцы принимают живейшёэ 
участие. В настоящее время идет 
подготовка к зимним занятиям. 
Организована одна политшкола 
i  ступени, и политкружок, на
значены руководители, выписана 
литература. Одним из недостат
ков коллектива, сильно влияю
щим на работу,является недисци
плинированность некоторых чле
нов, выражающаяся в пьянстве, 
хулиганстве и халатном отноше
нии к комсомольским обязанно
стям.

Д. Макаров.

Комсомольская ячейка при 
Педтехникуме летом работала. 
В дер. Читу среди населения, 
главным образом, среди молоде
жи велись беседы о кооперации 
и новом быте. Отправлена по
мощь Годонинскому (в Чехо
словакии) комсомолу в сумме 
З7 руб. Ячейка принимала уча
стие в призывной кампании, 
крупную работу вела среди 
вновь поступающих в Педтехни- 
кум. Слабже была постановка 
работы среди пионеров.

Пролетарский.

История Коми комсомо
л а  буд ет  записана.

В бюро ОКВЛКСМ утверж- 
жден план работы Истомола. 
План предусматривает при со
действии всех низовых органи
заций, укомов, ячеек и отдель
ных комсомольцев сконцентри
ровать все материалы, относи
тельно истории коми организа
ции, в Истомоле Обл. коми
тета.

Ячейки должны будут в бли
жайшее время приступить к за
писи краткой истории своей 
ячейки. Истомол OK приступил 
к собиранию материала для из 
дания сборника „Зырянский ком 
сомол“.

В бюро ОНВЛНСМ.
Проведение широкой отчетной 

кампании.
Бюро ОКВЛКСМ разосланы 

местам указания относительно 
проведения широкой отчетной 
кампании руководящих органов 
комсомола в коми организации. 
Отчетная кампания будет про
водиться с 15-го сентября по 
1 ноября с. г.. В этот срок пе
ред массой союза отчитаются 
за свою работу: областной ко
митет, райком, укоммолы, вол- 
комы и бюро ячеек.

К участию в обсуждении 
работы организации должны 
быть привлечены широчайшие 
слои рядовых членов. В отчет
ную кампанию должны быть 
выявлены все больные стороны 
и достижения в организации. 
Случаев подавления активности 
в обсуждении не должно быть.

Изучим болезненные явления.
Бюро OK принят план кон

фликтной комиссии. В ближай
шее время он предусматривает 
одной из основных задач— при
ступить к  изучению болезнен
ных явлений в Коми органи
зации комсомола. В первую 
очередь будут изучаться такие 
болезненные явления как: пьян
ство и хулиганство. Затем доб
ровольные и маханические вы 
ходы из Союза, в плоскости 
причин, побуждающих выходы.

Наряду с изучением болез
ненных явлений в рядовой мас
се, будут изучены болезненные 
явления среди актива .и  их 
взаимоотношения с рядовой 
массой.

Профессиональная жизнь.
Открытие клуба

профсоюзов.

Практика работы местных 
партийных ячеек показывает, 
что секретари их помимо сво
ей воли чрезмерно загружены 
технической работой. Редакти
рование и переписка протоко
лов общ. собраний, бюро и раз
личных совещаний, представле
ние всевозможных списков, от
четов, сведений и ведение це
лой канцелярии отнимает боль
шую половину времени у сек
ретарей ячеек, тем самым 
отвлекая их от общественной, 
массовой работы.

С каждой почтой ячейка по- 
лучает море циркуляров. 06-

Необходимо разгрузить.
ширнейшие циркуляры ЦК, OK, 
Укома все скрещиваются в 
ячейке. В них подчас доволь
но трудно ориентируются места.

Мое пожелание, в целях со
кращения технической работы 
секретарей ячеек: меньше цир
куляров, лучшая их проработка, 
больше конкретного содержания. 
Разгрузка от излишней канце
лярщины— меньше сведений,
списков и прочих технич. тре
бований; прикрепление техни
ческих секретарей-комсомоль- 
цев или партийцев к парт, 
ячейкам.

М. П.

Починка дорог 
в Оысольском уезде .

В Сысольском уезде за лето 
1926 года по i  сентября населе
ние дало на починку полотна 
дороги и мостов 4.661 поденщи
ну и ^оо подводов. Если считать 
поденщику по x р. 50 к., и под
воду по 2 руб., вся работа об
ходится 7.991 р. Кроме того, 
можно надеяться, что волости, 
не выходившие на работу до 
i  сентября, еще сделают кое-что. 
Лучше всего работа по ремонту 
дорог проведена в Пыелдинсксй, 
Койгородской и Об'ячевской во 
лостях. В остальных волостях 
тоже сделано порядочно, в за
висимости от организационных 
способностей волисполкомоз. Са
мые слабые способности к орга
низации этой работы оказались 
у Сысольского Упрофбюро. 
Упрофбюро не сумело привлечь 
всех своих членов на работу и 
на работу всходили только са
мые сознательные члены союза, 
процентов Зо общего количества 
членов. Население, за исключе
нием волостей Кодзьвильской, 
Вильгортской и Лоемской, охот
но откликнулись на зов УИК-а 
и ВИК-ов. В большинстве воло
стей во время производства ра
бот техники отсутствовали. В 
Пыелдинской волости, где про
делано больше всего и лучш , 
техника как раз не было.

Н. Карманов.

Урожай ож идается  
плохой.

В ночь нр. 7 сентября в селе 
Богородске (на Вишере) померз 
ячмень. Урожай ржи предвидится 
тоже плохой.

Р.

Открытие Центрального клу
ба профсоюзов предполагается 
в середине октября.

Столовая при клубе с 20
сентября будет открыта с 8 ча
сов утра.

Секретарь, ближе 
к массам!

Секретарь союза строительных 
рабочих некто Парилов забрался 
во Дворец труда, видимо, для 
того, чтоб его меньше беспоко
или члены союза. Несмотря на 
то, что ему предоставлено хоро
шее оборудованное помещение в 
отместхозе, он не идет туда, где 
его основная работа и где быва
ет рабочих больше всего. Газет 
и журналов секретарь не выпи
сывает, говоря, что они у него 
есть там, во Дворце труда. Ра
бочие же в Дворец труда не 
идут из-за дальности расстояния, 
боясь потерять рабочее время. 
Т. Парилову следовало бы знать 
что не раб вше для него, а он 
для рабочих.

Н. Л.

Д ай те  зарплату  
уполномоченным.
Рабочкомом Жешартского 

(Устьвым. у.) района было обе
щано вознаграждение уполномо
ченным лесорубов с. Ипатова, 
Прокопьевки и Шиладора, т. т. 
Рогову И. Ф., Осипову И. Д. и 
Доронину И . П. Кроме этого, 
было постановление 2-го област
ного с'езда лесорубов о возна

граждении уполномоченных союза 
древобделочников. Упомянутые вы
ше уполномоченные вот уже 2 
года требуют вознаграждение за 
свою работу, но, кроме почтовых 
расходов, еще ничего не полу
чали. Необходимо кому следует 
обратить на это внимание, ибо 
такие явления подрывают авто
ритет профсоюза.

М. В.

Помощь горнякам.
В пользу бастующих англий

ских горняков за время кампа
нии по Устькуломскому уезду 
поступило 1286 р. 27 к, и по 
селу Устькулому 207 р. 47 к.

Упрофбюро.

— Общее собрание членов 
профсоюзов Турьинской волости 
Устьвым. у., заслушав доклад 
о ходе забастовки углекопов 
Англии, выражает полную го
товность поддержать их в борьбе 
за освобождение от хищниче
ских вожделении империалисти
ческих акул. Собрание поста
новило отчислять ежемесячно, 
впредь до окончания забастов
ки в пользу их lh  дневный за
работок.

Волпрофсекретариат.

—  5-го сентября в с. Бо
городске, Устькуломского у. на 
общем собрании членов профсою
зов постановили отчислить 
в пользу английских горняков 
V 2 дневный заработок. 6-го 
сентября в Упрофбюро из Бо~ 
городска 
50  коп.

было выслано 6 р.

Р о ч е  в.

ПЕРЕПИСКА С ЧИТАТЕЛЯМИ.
Как оплачивается работа по 

совместительству?
Статья 62.—При исполнении 

работ различной квалификации 
нанявшийся оплачивается по 
работе высшей квалификации 
(ст. 36).

§ i. При совместительстве 
двух должностей в одним и том 
же предприятии или учреждении 
ставка устанавливается руково
дителем предприятия или учреж
дения по соглашению с трудя
щимися.

§ 2. При замещении высшей 
вакантной должности оплата дол
жна производиться по этой выс
шей должности.

§ 3 . При замещении сотруд
ника высшей квалификации в 
виду его временного отсутствия

(отпуск, командировка) оплата 
заместителю устанавливается по 
соглашению с ним руководителя 
предприятия или учреждения, 
если Ж’ соглашение достигнуто 
не будет, то по решению РКК. 
Получаемый отсутствующим при
своенный ему персональный ок
лад или нагрузка, выдаваемая 
от ветственному политическому 
работнику, заместителю не вы
даются. Заместитель может по
лучить частичную или полную 
разницу между своим постоянным 
окладом и окладом высшего за
мещаемого сотрудника, но не 
может требовать уплаты ему 
цвух окладов.

Зав. Обл. Отд. Труда
А. Неволим.

I

ОТКЛИКИ НА ЗАМЕТКИ. 
Д аны  выговоры.

В г. „Jyгыd тyj* от 7 сен
тября в номере 167, в отделе 

Мы слышим" указывалось, 
что член ВЛКСМ Арабацкой 
ячейки П. Курманов венчался 
в церкви. По расследовании на 
месте факт подтвердился, Усть- 
вымский Уком партии огра
ничился на первый раз выго
вором т. Курманову, как поли
тически неграмотному и про
винившемуся первый раз.

За Секр. Укома ВЛКСМ.

Ш у к т о м о в .

— В № 154  от 19 августа 
газ. „Jyгыd ту j “ в отделе 
,,Мелочи на прицел" была за
метка о венчании в церкви 
члена Арабацкой ячейки ВЛКСМ 
И. Ф. Одинцова. По заметке 
было произведено расследование 
и факт подтвердился. Одинцо
ву, как кандидату в члены 
ВКП (б) Устьвымским У комом 
партии дан строгий выговор и 
кандидатский стаж i продлен на 
1 год.

Зам. секр. Усть вымок.

Укоммола. С. Ш  у к т о м о в.
Коми Облит К» 336. Устьсысольсн Тип. Коми Издательства. Ответств. редактор М. П. Минин.


